本巣郡北方町立幼稚園 園だより

令和3年12月22日

第11号







12月1日『ひびきあいの日』に 「なかよしいっぱい」を確かめ、楽しみました。



9月末までは、岐阜県に緊急事態宣言が出ていたことを忘れるくらい2学期末の子ども 達は、元気に遊び、成長してきています。毎日の遊びや行事を通して「元気」「なかよし」 「考え」が育ってきています。本号では、その中の「なかよし」に焦点を当て、『ひびきあいの 日』の様子について紹介します。

『ひびきあいの日』は、岐阜県で、平成18年度から続いている行事です。公立幼稚園と高等学校までの学 校で、人権週間(12月4日~10日)の前後に行われています。4月から続けてきた「人を大切にする力を育 てる取組」の成果を確かめ、更に充実させるための日です。町立幼稚園では、12月1日に行いました。

『ひびきあいの日』の取組として園では、「なかよし遊び」をしましたが、遊びを始める前に、年長さんが、 『ひびきあいの日』は、「人を大切にする日」であることをみんなに教えてくれました。その後、年長さんが鬼に なって追いかける鬼ごっこが始まりました。年長さんは、少人数のグループに分かれ、年少さん・年中さんと順 に対戦しました。さすが年長さんです。対戦相手に合わせて走ったり、優しくタッチしたりする姿が印象的でし た。また、年長さんに負けまいと全力で走る年少さん・年中さんの意欲と元気さにも驚かされました。



会の始めに、年長さんが、『ひびきあいの日』の「人を 大切にする」という目当てを教えてくれました。



年長さんの鬼は、年少さんに優しくタッチしました。 年中さんは、元気に応援しました。

次に行ったのは、年長の親子遊戯『GENKI²あいうえおっ!』です。学級が違う子ども同士で「いっしょにやろ う。」「いいよ。」と声をかけあってペアを作りました。そして、役割決めと自己紹介です。親子遊戯なので親と子の 役割を決めて、自己紹介をしました。「ぼくは、おとうさんやくの○○です。」「わたしは、こどもやくの□□です。」と紹 介し合い、『GENKI2あいうえおっ!』を楽しみました。ペアのお父さん、お母さん役の子が、子ども役の子どもを見 守りながら踊る様子が印象的でした。『運動遊びの会』で自分のお父さん、お母さんから見守られ踊った温かく楽 しい体験が一人一人の子ども達の記憶に刻まれていることを実感しました。子ども達のこの温かさは、家族の方か ら受け継いだものだと実感しました。



親子遊戯の役割を決め、自己紹介をしました。



ペアで楽しく踊りました。

あっという間に楽しい時が過ぎ、終了の時間となりました。名残惜しそうに分かれる子ども達を見ながら、この「なかよし」の力が、これからも育っていくことを願いました。

年が明ければ、新しい年次への進級、入学が待っています。それぞれの年次にふさわしい力を身に付け、次のステップに進めるよう職員一同努力を重ねていきます。今後ともご支援ご協力のほどお願いいたします。

12月9日(木)『焼き芋大会』をして楽しみました。



子ども達が苗から育て、収穫したサツマイモを使って、焼き芋大会を行いました。もみ殻で2時間余りかけてじっくりと焼いた焼き芋です。前日には、子ども達全員でサツマイモを洗い、年長さんが新聞紙とアルミホイルで包んでくれました。子ども達は、ロ々に「あま~い。」「とろとろ。」と言いながら、焼き芋を口に運んでいました。年長さんが5月1日に苗植えをしてから、実に7か月近くの長い月日をかけてサツマイモが子ども達の口に入りました。お店に行けば、すぐに手に入る焼き芋ですが、自分達で育て、収穫し、また目の前で焼きあがったサツマイモの味は、いつもとはちょっと違っていたのではないでしょうか。



みんなでお芋を洗いました。

自然の不思議に心動かされ、その成長を見守り、収穫後は、その恵みに感謝できる子ども達に育つよう願っています。



年長さんがもみ殻の中にお芋を入れました。



柔らかく焼きあがった焼き芋を見て、歓声が上がりました。





みんなでおいしくいただきました。

心身ともに健康な冬休みをお過ごしください。

冬休みが近づきました。まだまだ感染症が心配な毎日ですが、お子さんとのふれあいを大切にされ、新しい年への意欲を育む機会となることを願っています。健康に留意され、元気にお過ごしください。

元気いっぱい

仲良しいっぱい



感染症に負けない丈夫な体と安全な生活を

Ⅰ 健康管理に心がけましょう。

マスク・手洗いなど基本的な感染症対策 を行い、親子で運動などをして体力を付け ましょう。

2 規則正しい生活をしましょう。

夜更かしをしないで、家族で『早寝·早起き・朝ごはん』を心がけましょう。

3 安全な生活をしましょう。

大人の目の届く場所で遊ばせましょう。交 通ルールを守らせましょう。

年末年始の行事を通して礼儀作法とふれあいを

- I 家族として働く機会を作りましょう。
 - 大掃除は、役立つ喜びを味わうチャンスで す。褒めて、自信につなげましょう。
- 2 お正月の挨拶やお年玉のお礼などを言えるようにしましょう。

日本の伝統やマナーを学ぶ機会です。大 人が手本を示しましょう。

3 家族で正月遊びをしましょう。

カルタ・すごろく・凧揚げ、トランプやパズル などで楽しみましょう。

考えいっぱい

お正月ならではのものや行事に込められた願いを話題に



お節料理やお供え、大掃除など、伝統のしきたりには、人々が健康に生活するための願いが込められています。年齢に応じて話題にしましょう。

『幼児療育センター』をご存じですか。

~療育センターについての情報提供です。~

先日、本巣市政田にある『幼児療育センター』の職員の方が幼稚園を訪問されました。その方は、「療育センターは、子育てに必要な知識や情報を得て、丁寧な子育てをするためのもの。」と説明されていました。

療育センターでは、日常生活における基本的な動作や知識・技能を身に付ける指導や集団適応訓練などを行っています。もちろん町立幼稚園でも、こうした力が身に付くように保育をしていますが、療育センターでは、指導者に対する幼児の人数が少ないので個別の課題に応じた指導がしやすい環境です。

幼稚園に通園しながらの利用法は、例えば週に | 回療育センターで指導を受け、他の日や他の時間帯は、幼稚園に通って、療育センターで身に付けた力を園の集団生活で試してみるなどです。

療育センターは、小学校入学前の幼児しか利用することが出来ません。もしお子さんの育ちに不安のある方がありましたら、一度療育センターの相談を利用してみるのもよいと思います。実際に療育を行うかどうかはその相談の後になります。学級担任に相談していただければ、相談の仕方などについてアドバイスをさせていただきます。

【今後、行事の変更がある可能性があります。ご了承願います。】

いずれの行事も新型コロナウイルス感染症の状況によっては、中止あるいは縮小になる可能性があります。保護者の皆様には、大変ご心配をおかけしますが宜しくお願いします。

1月の主な行事予定

| | | 日(火) 始業式 | | :30降園

バス 高屋方面||:25園発 芝原方面||:50園発

12日(水) 令和4年度入園児一日入園

11:30降園

バス 高屋方面II:25園発 芝原方面II:50園発

※ 2日続けての II:30 降園です。宜しくお願いします。

13日(木)身体測定(青)交通安全指導

14日(金)身体測定(黄)

17日(月) 身体測定(赤) 命を守る訓練(防犯)

18日(火) 身体測定(桃) なかよし広場 (令和4年度入園児参加)

20日(木) |月の誕生会

26日(水) 命を守る訓練

(文化財防火訓練)

31日(月) 子どもサミット

2月の『保育発表会』(保育参観) について

2月の『保育発表会』では、子ども達の表現遊びの成果を発表します。感染症の今後の状況が不透明であることや園児の発達段階を考慮して、年長組は、2月4日に『きらりホール』で、年少・年中組については、7日・9日の2日に分けて実施する予定です。参観人数は、限定して行う予定です。

今後の状況がはっきりしませんので詳しいことは、I 月にご案内いたします。また、その後も変更する可能性があります。

ご理解・ご協力のほど、お願いいたします。

I 月の誕生会についてのお願い

■ 1月20日(木)に1月の誕生会を行います。誕生日を迎えられるお子様の保護者の方も参観できます。お子様の成長を見ていただけると思います。ご都合が付けば、ご参加ください。

また、誕生会では、保護者の方と担任からの メッセージを記したお祝いカードを渡します。お 子様が誕生日を迎えられる方は、担任が依頼し ますので準備をお願いします。

日時 | 月 20 日(木) | 0:00~各教室にて

| 月生まれのお友達

お誕生日おめでとうございます。

6 人のお友達が 誕生日を迎えられます。

『きな粉餅・カントリーマアム』を用意します。アレルギー等のご心配のある方は、 ご連絡をお願いします。

【2月の主な予定】

2月 4日(金)保育発表会 (年長組 きらり) **5**



7日(月)保育発表会 (年少·年中組 A グループ 園遊戯室) 9日(水)保育発表会

(年少・年中組 B グループ 園遊戯室)17日(木)2月の誕生会